

Consejo Permanente de la OEA conmemora el Día Interamericano de Todas las Mujeres, Adolescentes y Niñas en Entornos Rurales

- *Durante la sesión, la Comisión Interamericana de Mujeres presentó un informe detallado sobre acciones para visibilizar los liderazgos, derechos y desafíos de las mujeres rurales en la región.*
- *Mujeres rurales de América Latina y el Caribe compartieron sus agendas y destacaron la necesidad de políticas públicas diferenciadas con enfoque territorial e interseccional.*

Washington, D.C., 23 de abril de 2025. El Consejo Permanente de la Organización de los Estados Americanos (OEA) conmemoró este miércoles el Día Interamericano de Todas las Mujeres, Adolescentes y Niñas en Entornos Rurales.

Durante la sesión, la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) presentó un informe sobre los avances del primer año de implementación del “Decenio Interamericano por los Derechos de Todas las Mujeres, Adolescentes y Niñas en entornos Rurales de las Américas 2024-2034”, que busca fortalecer su autonomía y su participación plena en todos los niveles de la vida política, económica, social y cultural.

La Ministra de la Mujer de Panamá y Presidenta de la CIM, Niurka Palacio Urriola, destacó que, durante este primer año del Decenio, la CIM ha logrado elevar las voces de las mujeres rurales en espacios multilaterales estratégicos como la Asamblea General de la OEA y la Comisión sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer de Naciones Unidas. “No hemos hablado por las mujeres rurales, sino que hemos generado espacios para que hablen ellas mismas, desde sus propias realidades, prioridades y desde la interseccionalidad”, afirmó Palacio.

Asimismo, señaló que la CIM ha impulsado, junto con la Red de Mujeres Rurales de América Latina y el Caribe (RedLAC), diversas iniciativas orientadas a apoyar los liderazgos rurales, visibilizar las violencias estructurales que enfrentan y promover sus derechos económicos. “Los obstáculos que enfrentan para incidir en estos espacios, incluyendo brechas económicas y digitales, demandan el involucramiento activo de la cooperación internacional”, agregó.

Por su parte, la Secretaria Mora subrayó la importancia del diálogo que la CIM ha establecido con organizaciones de mujeres rurales en los últimos tres años. “Hemos aprendido de ellas el significado del arraigo: ese amor profundo por la tierra, la cultura y la vida en comunidad que quieren preservar. Muchas no quieren migrar, pero las presiones económicas y sociales las empujan fuera de sus territorios”, expresó.

La sesión incluyó la presentación de los seis ejes de trabajo de la *Agenda Hemisférica de las Mujeres Rurales*, de RedLAC, a cargo su Secretaria Ejecutiva, Luz Haro Guanga, quien enfatizó la necesidad de políticas públicas diferenciadas, sostenibles y con enfoque territorial.

“Esta agenda no es un documento aislado, es un documento realizado colectivamente y su génesis está en los encuentros que hemos realizado en Panamá, Chile, Ecuador, Guatemala, Honduras y otros eventos. Hemos ido encontrando el apoyo de organismos internacionales y gobiernos y queremos que este también sea un agente movilizador para ampliar las voces de las mujeres rurales para que podamos incidir de abajo hacia arriba en los distintos procesos de toma de decisiones y en la generación de la política pública” dijo Haro.

En la sesión intervino también Natalya Reid, de la organización *Jamaica Network Rural Women Producers*, quien aseguró que para asegurar el éxito del decenio se debe priorizar la autonomía económica de las mujeres rurales. "Debemos dismantelar todos los obstáculos que nos impiden los accesos a mercados justos, créditos y recursos", expresó.

[La Declaración por los Derechos de las Mujeres, Adolescentes, y Niñas en entornos Rurales de las Américas](#), adoptada en la 53ª Asamblea General de la OEA en 2023, estableció el Decenio Interamericano por los Derechos de Todas las Mujeres, Adolescentes y Niñas en entornos Rurales de las Américas 2024-2034. El Día Interamericano de Todas las Mujeres, Adolescentes y Niñas en Entornos Rurales, por su parte, se observa cada 17 abril tras la adopción de una resolución del Consejo Permanente de la OEA en 2024.

La conmemoración de este miércoles en el Consejo Permanente fue solicitada por la Misión Permanente de México, con el copatrocinio de las Misiones Permanentes de Brasil, Bolivia, Canadá, Chile, Colombia, Costa Rica, Panamá, República Dominicana, Santa Lucía y Uruguay.

***INFORMACIÓN PARA PERIODISTAS**

Sobre la CIM/OEA

La Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la Organización de Estados Americanos (OEA) es el principal foro hemisférico dedicado a la promoción y protección de los derechos humanos de las mujeres y la igualdad de género. Fundada en 1928, la CIM ha sido pionera en la identificación de las barreras que enfrentan las mujeres en el ámbito social, económico y político, y en la formulación de políticas y programas para superar dichas barreras. La CIM trabaja en colaboración con los Estados miembros de la OEA, organizaciones de la sociedad civil y otros actores clave para avanzar en la agenda de igualdad de género en las Américas.

Contacto de prensa:

Alexander Rivera (arivera@oas.org) / Gina Labanca (glabanca@oas.org).